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Труженики страны! Настойчиво повышайте про-
изводительность труда! Используйте для этого все 
резервы в каждом коллективе, на каждом рабочем 
месте! (Из Призывов ЦК КПСС). 
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ПО ЗАКАЗАМ 
РЫБАКОВ 
~впзы Териберских су-

доремонтных мастерских по-
могают обеспечивать про-
мысловые суда объединения 
*М: рманрыбпром» необхо-
димыми орудиями лова. Не 
редкость в их практике — 
срочные заказы. И с ними в 
сетевязальной мастерской, 
к а к правило, успешно справ" 
ляюхея. причем не в ущерб 
качеству: рекламаций от 
промысловиков в Териберку 
не .поступает. 

Средняя норма выработки 
у сетевязов — 150 процен-
тов, Отличаются в труде ве-
тераны. Так, более сорока 
лет работает сетевязом 
М. Н Непомилуева, ее порт-
рет помещен на Доску поче-
та «Мурманрыбпрома». Бла-
годарностью генерального 
директора этого объединения 
отмечен труд А. П. Девятки. «занесением н^ Доску 

ета СРМ — В. Г. Кузне-
ой. На передовиков рав-

няются все товарищи по ра-
боте: А. БЕЛЯЕВА, 

технолог сетевязальной 
мастерской. 

Правофланговые пятилетки 

СЕМИНАР ДОЗОРНЫХ 
На днях в Североморске 

состоялся семинар председа-
телей групп и постов народ-
ного контроля предприятий, 
организаций и учреждений 
города, на котором были рас-
смотрены вопросы повыше-
н и я эффективности работы 
дозорных в свете требований 
XXVII съезда КПСС, после-
д у ю щ и х пленумов t> ЦК 
КПСС 

Перед участниками семи-
нара выступила старший 
помощник прокурора Северо-
мор£ка Ю. В. Розйна, рас-
с к а з а в ш а я о .том, как выпол-
няется постановление ЦК 
КПСС «О мерах по усиле-
нию1 .борьбы с нетрудовыми 
доходами», как сейчас дол-
ж н ы действовать народные 
контролеры, участвующие во 
всеобщей борьбе за неукос-
нительное соблюдение со-
ветских законов. 

Теме совершенствования 
проверок дозорными адми-
нистративно _ хозяйствен-
ной J 'деятельности нЫол бы-
ло посвящено выступление 
глав-нтого бухгалтера гороно 
Ф Б. Титовой. 

Затем на семинаре высту-
пили председатели групп на-
родного - • "контроля Й. Ф. 
Протасов и Т. Р. Ханецкая , 
поделившиеся опытом конт-
рольно _ проверочной рабо-

. ты, проводимои под девизом: 
«За укрепление дисциплины, 
технический прогресс, эконо-
мию и бережливость». 

Заместитель председателя 
областного комитета народ-
ного контроля И. И. Гирвич, 
завершивший своим выступ, 
лением семинар, подробно 
остановился на самых раз-
личных сторонах деятельно-
сти дозорных. Рассказал о 
том, как должны перестраи-
вать работу группы и посты, 
об их взаимодействии с дру-
гими общественными орга-
низациями трудовых коллек-
тивов. 

Как отметил И. И. Гирвич, 
задача народных ; контроле-
р о в т - участников рейдов и 
проверок — не может сводить, 
ся к простой фиксации вы-
явленных нарушений и не-
достатков. Дозорные должны 
находить и коНкретнык ви-
новников негативных сторон 
хозяйственно . администра. 
тивной деятельности пред-
приятий, организаций и уч-
реждений, если нужно, на-
казывать их, пользуясь пра . 
вом, предоставленным Зако-
ном о народном контроле в 
СССР. 

Семинар вела инспектор 
городского комитета народно-
го контроля Л. И. Бочкарева. 

Более 30 лет трудится на 
североморских стройках сле-
сарь с у б п о д р я д н о й организа -
ции отделочников А л е к с а н д р 
Константинович Богданович. 
Ветерану по праву присвоено 
звание «Мастер — золотые 
руки». 

Фото Ю. Клековкина. 

Партийная жизнь: отчеты и выборы 

ГЛАВНАЯ ЗАБОТА-
ЗДОРОВЬЕ ЛЮДЕЙ 

Этой теме уделили боль-
шое внимание докладчик и 
все выступавшие в прениях 
на отчетно-выборном собра-
нии парторганизации боль-
ницы Полярного. Было от-
мечено, что работники здра-
воохранения добились опре-
деленного улучшения меди-
цинского обслуживания на-
селения города и насе-
ленных пунктов территории, 
подведомственной горсовету. 
Лечебные учреждения По-
лярного выполнили планы 
девяти месяцев этого года, 
выездными бригадами вра-
чей организовано обслужи-
вание тружеников колхоза 
«Северная звезда», внедрены 
новые формы санитарно-
просветительной работы. Од-
нако можно было добиться 
большего, если бы не при-
чины, названные участника-
ми собрания. 

Докладчик — секретарь 
парторганизации, медсестра 
Т. И. Никитенко, выступав-
шие в прениях повели прин-
ципиальный разговор о том, 
что еще необходимо сделать 
по улучшению медицинско-
го обслуживания жителей. 
А нерешенных проблем 
здесь хватает. Это в первую 
очередь кадровый вопрос. 
До сих пор нет заведующего 
городским отделом здраво-
охранения, а его обязанно-
сти исполняет главный врач 
больницы Т. П. Толорая. В 
течение длительного време-
ни отсутствуют постоянные 
врачи в детском и терапев-
тическом отделениях, из-за 
этого страдает качество ле-
чения больных. Во-вторых, 
нуждается в дальнейшем 
укреплении трудовая дис-
циплина. Еще имеют место 
факты грубости, невнима-
тельности в обслуживании 
горожан в стационаре. 

Только в этом году за 
разного рода нарушения бы. 
ло объявлено 11 администра-
тивных взысканий. Неблаго-
приятная обстановка с со-
блюдением трудовой дис-
циплины сложилась в кол-
лективе взрослой ПОЛИКЛЙ" 
ники, там наблюдались слу-
чаи переноса приема и со-
кращения рабочего времени 
в предпраздничные и пред-
выходные дни. Неоднократ-
но указывалось на это заве-
дующему поликлиникой 
Г. М. Одарич. Но, к сожале-
нию, правильных выводов 
сделано не было. А врач 
детской поликлиники Н. В. 
Мельникова вообще игнори-
ровала приказ о переводе ее 
сроком на месяц в стацио-
нар. 

Администрация, партий-
ная организация наметили 
конкретные меры по повы-
шению требовательности к 

соблюдению работниками 
трудовой дисциплины, вы-
полнению ими своих функ* 
циональных обязанностей, i 

Критично коммунисты оце-
нили деятельность общест-
венных формирований. 
Группой народного контро-
ля не была проявлена на-
стойчивость при организа-
ции ремонта роддома, в ре-
зультате единственный на 
побережье родильный дом 
закрыли 1 августа, а к ре-
монту приступили только 1 
сентября. Вопросы экономии 
топливных и энергетических 
ресурсов также не всегда 
находились в поле зрения 
дозорных. Профсоюзным ко-
митетом не все было сдела-
но в совершенствовании ор-
ганизации социалистическо-
го соревнования: недостаточ-
ное внимание уделяется ф а к -
торам морального поощрения 
победителей, проявляется 
формализм при присвоении 
звания «Ударник коммуни-
стического труда». Комсо-
мольское бюро не всегда 
умело направляло членов 
ВЛКСМ на решение стоя-
щ и х перед ними задач, в 
отчетном периоде не смог-
ло рекомендовать ни одного 
комсомольца для вступле-
ния в кандидаты в члены 
КПСС. 

Но сегодня существуют и 
вопросы, для решения кото-
р ы х необходима помощь со 
стороны исполкома. Большое 
внимание уделяется в По-
лярном борьбё с пьянством, 
а вот' помещения для нарко-
логической службы города 
не найдено. И, наконец, дав-
но пора решить вопрос о 
шестидневном посещении до-
школьных учреждений деть-
ми медицинских работников. 

Перестройка заставляет по-
новому взглянуть и на поло-
жение дел с медицинским 
обслуживанием населения. 
Сейчас принимаются меры 
по оказанию медикам необ-
ходимой помощи. Однако 
главное зависит от них са-
мих. 

Коммунисты единодушно 
сошлись во мнении, что не-
обходимо повысить личную 
ответственность за состояние 
дел в коллективе, поднять 
уровень руководства обще-
ственными организациями; 
конкретными поступками! 
ответить на заботу партии и 
правительства об укрепле-
нии здоровья советских лю-
дей. 

Секретарем партийной ор-
ганизации больницы города' 
Полярного вновь избрана 
Тамара Ивановна Никитен-
ко. С. почйнщиков, 
инструктор горкома КПСС. 

БЕРЕЧЬ МИР НА ЗЕМЛЕ! 
Итоги встречи Генерального секретаря ЦК КПСС М. С. Гор-

бачева и президента США Р. Рейгана продолжают широко 
обсуждаться жителями нашей экономической зоны. 

Об этом, в частности, свидетельствует и редакционная почта. 
Одно из читательских писем мы предлагаем сегодня вашему 
вниманию. 

Нет на земле человека, 
который бы с тревогой и 

"надеждой не следил за 
встречей руководителей двух 
великих держав в Рейкьяви-
ке. Теперь, как никогда, 
нужен мир, чтобы жить и 
трудиться в обстановке бе-
зопасности и спокойствия. 
Это наша самая заветная 
мечта. 

Советское руководство, вы-
ражая волю народа, вновь 
продемонстрировало твер-
дое намерение добиваться 
этой цели и на встрече в Ис-
ландии, привезя туда пакет 
конкретных деловых пред-
ложений; ' ' О них предельно 
ясно и откровенно сообщил 
миру Михаил Сергеевич Гор-

бачев. 
Я знаю ужасы войны, был 

ее участником и не могу 
оставаться равнодушным к 
случившемуся на перегово-
рах. Не могу понять, что 
же не устроило президен-
та Рейгана и его админист-
рацию? Ведь наше прави-
тельство согласилось имен-
но на те варианты, которые 
ранее выдвигали сами же 
США. 

Хочется повторить слова 
М. С. Горбачева: «Мы —-
оптимисты. Еще не сказал 
своего слова американский 
народ. Убеждён, что новый, 
на этот раз —• космический 
виток гонки вооружений, на-
вязываемый планете адми-

нистрацией США, не в его 
интересах». 

Мы подошли к той черте, 
когда только решительные 
меры Советского Союза и 
США смогут отвести от че-
ловечества ядерную угрозу. 
Это понимает каждый здра-
вомыслящий человек на пла-
нете. Усилия руководителей 
нашей страны по укрепле-
нию мира во всем мире на-
ходят широкий отклик у 
всех народов на земном ша-
ре. 

Встреча в Рейкьявике по- ^ 
казала, что существуют ре-
альные возможности дости-
жения соглашений, которых 
ждет человечество. Страна 
Советов не снимает своих 
предложений, мы будем бо-
роться за безъядерное буду-
щее планеты. 

В. ДЕМИЧЕВ, 
ветеран войны и труда. 

п. Териберка. 
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УВАЖАЕМЫЙ ЧЕЛОВЕК 
Люди земли североморского — — 

Д а ж е не верится, что Та- честью оправдывает это до-
маре Васильевне Рябининой верие. 
сегодня исполняется 50 лет К Тамаре Васильевне лю-
— такая она молодая и ди могут обращаться с л не-
энергичная, совсем почти бой просьбой. Как говорит-
как четверть века назад, ся, чем может, тем она и 
когда мы с ней познакоми- поможет! За душевную теп-
лись лоту ей благодарны все, 

У доброго, отзывчивого че- кому выпало счастье позна-
лоаека всегда много друзей. комиться с этой чудесной 
И на работе Тамара Василь- женщиной поближе. 
евнй не случайно пользует- Вместе с мужем, Вениами-
ся всеобщим уважением. ном Александровичем, Та-

На Североморской кино- мара Васильевна воспитала 
базе она , трудится, можно двух детей. Дочь Вера, как 
сказать, всю жизнь, обеспе- и отец, работает инженером, 
чивйя новыми фильмами сын Александр был призван 
экипажи боевых кораблей в армию из института, ко-
Краснознамекного Северного торый будет оканчивать пос-
флоТа. Звание ударника ком- службы в Вооруженных 
мунистического труда, мно- Силах страны, 
гочисленные благодарности, • На кинобазе Т. В. Ряби-
почетные грамоты — награ- „ниной сегодня будет вручен 
Да за добросовестную рабо- Памятный адрес, она услы-
ту ветерана. шит немало искренних позд-

— Есть у Тамары Василь- равлений и пожеланий сча-
евны и знак «Отличник со- стья, крепкого здоровья, 
ветскон кинематографии», — долгих лет жизни. К этим 
лаконичен начальник базы поздравлениям и пожелани-
Ю- А. Свиридов. — По-мое- ям хотим присоединиться и 
ну, 'этим все сказано! мы, друзья нашего дорогого 

Коллектив из года в год юбиляра, 
выдвигает Т. В. Рябинину в В. ПРИХОДЬКО, 
состав профсоюзного коми- укладчица булочных из-
тета — тоже свидетельство делий Североморского 
Доверия товарищей. И того, хлебокомбината, 
что активист профсоюза с Н а «нимке: Т. В. Рябинина. 

; ПОВЫШАТЬ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
Об итогах гражданской обороны в 1986 году 

В зале заседаний горкома 
партии состоялось совещание 
руководителей предприятий, 
организаций и учреждений 
города и территории, подве-
домственной Североморско-
му горсовету. 

Совещание открыл и вел 
председатель. горисполкома 
Н. И. Черников. 

Перед собравшимися с до-
кладом «Итоги гражданской 
обороны за 1986 учебный 
год» выступил начальник 
штаба — заместитель на-
чальника гражданской обо-
роны города Н. Б. Палеев. 
Он проанализировал дости-
гнутые успехи, остановился 

на нерешенных вопросах, 
обратив внимание на повы-
шение ответственности ру-
ководителей за организацию 
учебы в трудовых коллек-
тивах. 

В докладе были отмечены 
В. П. Ракитин, А. К. Цыга-
ненке, М. С. Городкова, Ю. Г. 
Иванова, А. А. Суровцева, 
А. Н. Смирнова, Р. Т. Ку-
рий, А. Н. Дыбкина, Г. Л. 
Смирнова, В. Я. Чичин, А. И. 
Дворцова, JI. С. Палкина, ко-
торые сумели добиться за-
метных успехов в выполне-
нии планов гражданской 
обороны. 

На совещании выступили 

второй секретарь горкома 
партии В. И. Пушкарь, пред-
ставитель штаба граждан-
ской обороны Мурманской 
области Ю. А. Тельганов, 
представитель Краснозна-
менного Северного флота 
В. И. Тимофеев. 

Начальник гражданской 
обороны города Н. И. Черни-
ков подвел, итоги совещания, 
ответил на вопросы присут. 
ствующих, а в заключений 
вручил Почетные грамоты 
руководителям предприятий 
и организаций, добившихся 
лучших результатов в вы-
полнении планов граждан-
ской обороны,.— С. Е. Водо-
лажко, JI. К. Карельскому, 
А. А. Суровцеву, А. Н. Смир-
нову, JI. А. Куцовой, Т, И. 
Ивановой, Г. В. Кузнецовой. 

ДЕВУШКИ!» 
сят столики с различными 
товарами: 

— Девушки, покажите свое 
умение оформить подарок, 
У&расить. новогодний стол! 

Они сосредоточенно заня-
лись оформлением и вскоре 
продемонстрировали подар-
ки — для молодой женхци* 
ны, для малыша, наконец, 
для мужа, 

Надежда Грузинова рядом 
с креплениями для лыж —• 
это для мужчин! -г- сумела 
поместить кухонную утварь, 

— Кухня — тоже дело 
мужское! — уверена она. 

В зале царила непринуж-
денная атмосфера. Гости пре-> 
вратились в азартных бо-
лельщиков, включались в 
ход конкурсов. Не забыва-
ли и танцевать: вокально-
инструментальный ансамбль 
ДОФа принял в вечере ак-
тивное участие. 

Юмористический конкура 
«Угадай, кто ты», как гово-
рится, прошел без задорин-
ки, Но перед предстоящим 
испытанием молодые про-
давцы несколько оробели. 
Им предстояло пройти экза-
мен на умение «завести» 
других, увлечь за собой —« 
например, организовать кол„' 
лективное пение, найти себе 
помощников среди гостей, для 
того чтобы отстучать ритм, 
мелодии на ударнике. И де-
вушки проявили такое усер-
дие, что всецело завоевали' 
симпатии зала. 

В .это время жюри подве-. 
л о итоги. Первое место за-
воевала Марина Хомич, вто-
рое — Алла Горкозская, 
третье поделили Ирина Ка-
лугина и Ирина Малыш. Все 
участницы были награжде-
ны ценными подарками. 

Вечер отдыха молодежи 
удался—так однозначно оце-
нили его военторговцы. Он 
оставил. после себя ощуще-
ние праздника, радости, доб« 
рого настроения. 

В. НЕКРАСОВА. 
На снимке: участницы одно-

го из конкурсов. 
Фото Ю. Клековкина. 

шжзшъ 

ШОЛОДЕЖ1ЙГ «А НУ-КА, 
— Разрешите представить 

вам участниц конкурсов 
сегодняшнего вечера! — тор-
жественно звучат слова ве-
дущей Л. В. Виноградовой. 
На середину зала выходят 
продавцы магазинов города 
Ирина Калугина, Алла Гор-
ковская, Надежда, Грузино-
ва, Ирина Малыш, Ольга 
Афанасьева, Марина Хомич. 
Нарядные, симпатичные, 
они . старались скрыть внут-
реннее волнение. Еще бы! 
Конкурсы предстояли серь-
езные. 

«А ну-ка, девушки!» — тра-
диционное мероприятие. Но 
работники Североморского 
военторга готовились к нему 
тщательно. И когда насту-
пил субботний вечер, в До-
ме офицеров флота гостей 
ждал нарядно убранный зал, 
со вкусом оформленные сто-
лики. И обаятельная, радуш-
ная хозяйка вечера — стар-
ший методист по культурно-
художественной работе Л. В. 
Виноградова взяла, как го-
ворится, бразды правления 
в свои руки. 

курсу: «За что я люблю свою 
профессию?». 

Рассказать об этом надо 
кратко и не стереотипно. 

— Люблю за все! Она не-
сколько сродни профессии 
актера. Многие считают наш 
труд ^неблагодарным, но я 
отношусь к нему иначе. Мы 
сотни раз за день слышим 
слово «Спасибо!». Оно — 
как гимн нашей профессии! 
— так считает Алла Горков-
ская. 

— Почему в кинолентах 
мы так часто видим продав-
цов в образах девушек с от-
сутствующими глазами? Я 
с этим совершенно не со-
гласна, — высказывает свою 
точку зрения перед залом 
Ирина Малыш„ — Настоящий 
продавец всегда заинтересо-
ван в общении, умеет им-
провизировать, справится с 
любой ситуацией, 

— Работа продавца воспи-
тывает в нас чувство добро-
ты, ответственности, тер-
пеливости. Она — единст-
венная и неповторимая, моя 
профессия! -— несколько воз-
вышенно говорит Ирина Ка-
лугина. 

Продавец должен обладать 
талантом! — единодушны 
все участницы конкурса. 

Их уже ждет следующий 
этап состязаний. В зал вно-

АЕторитетное жюри в со-
ставе замполита военторга 
Н. В. Михнюка, секретаря 
партийной организации С. В. 
Морозовой, секретаря коми-
тета ВЛКСМ Л. А. Череды 
и других занимает свои ме-
ста, а молодые продавцы 
готовятся к пеовому кон-

История авиации Красно-
знаменного Северного флота 
начала уже отсчет второй 
половины столетия. А па-
мять все возвращает и воз-
вращает в прошлое, подска-
зывает новые имена, напо-
минает Ь подвигах славных 
авиаторов-североморцев. Од-
ним из них был Константин 
Федорович Шкаруба. О нем 
и хочется рассказать чита-
телям газеты. 

Февраль 1943-го. Холодный, 
сдобренный снежными заря-
дами. Капитан К. Шкаруба 
в паре с капитаном В. Б а -
лашовым уходят на задание, 
позже Константин Федоро-
вич рассказывал: 

— Долго шли над морем, 
держалась подальше от бе-
рега. Так труднее обнару-
жить нас противнику Когда 
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же до заданного района оста-
лось не так далеко, повер-
нули к берегу. И здесь Ба-
лашов обнаружил небольшой 
корабяь, подал мне услов-
ный знак. Но что это? Чуть 
правее вижу огромный тран-
спорт. И его охранение — 
три сторожевика. 

Принимаем решение атаку 
вести с двух сторон. Так 
легче рассредоточить огонь 
противника. Но ведь и охра, 
нение не дремлет: два сто-
рожевика весь шквал огня 
обрушивают на наш самолет. 
Балашов уже сбросил свой 
смертоносный груз. Выходим 

и мы из атаки, готовясь к 
другой. И вдруг слышу голос 
стрелка: 

— Товарищ командир, «го-
стинцы» не сброшены... 

Раздумывать некогда. 
Мысль одна: потопить тран-
спорт любой ценой. 

Но и вторая атака оказа-
лась неудачной: что-то слу-
чилось со сбрасывателем. 

Третья атака была удач-
ной. И не потому, что сра-
ботали сбрасыватели. Атака 
еще была и меткой. Видно 
было, как от взрыва тран-
спорт наклонился набок, а 
затем стал медленно погру-

жаться в воду... 
Это один эпизод из многих. 

За время службы на Севе-
ре Шкаруба совершил 62 
боевых вылета. И каждый 
из них памятный. ( 

...Разведка доложила, что 
вдоль берегов Норвегии дви. 
жегся большой конвой. Ка-
питану Шкарубе было пору-
чено найти его и группой 
торпедоносцев нанести удар. 

Низко, прижимаясь к се-
рым водам Баренцева моря, 
неслись машины. Вскоре ка-
питан точно вывел северо-
морцев на цель. Увидев со-
ветские самолеты, фашисты 

открыли заградительный 
огонь. Но североморцы стро-
го держались в боевом по-
рядке, устремились на тран-
спорты. 

С минимальной дистанции 
группа сбросила торпеды. 
Все они легли в средину 
конвоя, где, как в мышелов-
ке, метались транспорты, 
боясь наткнуться на свои 
корабли охранения. И вот 
один из них вспыхнул и, 
разваливаясь, стал погру-
жаться в море. 

А вот еще один из боевых 
эпизодов. 

Разведка обнаружила пять 


